
 

 

Protokoll zur 125. ordentliche Generalversammlung 

Bei Vereinshaus VVU, Gribschweg, 8845  Studen am 12. April 2025 um 19:00 Uhr  - 

20:00Uhr 

Vorstand: Rolf Dettling 

Sybille Horath 

Christina Staub 

Franz Käser 

Daniel Vettor 

Präsident 

Kassierin 

Aktuarin  

Beisitzer / Ortsleiter Unteriberg 

Beisitzer / Ortsleiter Studen 

 

Anwesenheit: Siehe Präsenzliste   

Entschuldigt: Ruedi Keller 

Daniel Müller 

Walter Marty 

Delegierter Vereine 

Säckelmeister 

Genossame Yberg 
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1 Begrüssung / Präsenzaufnahme  

Der Präsident Rolf Dettling begrüsst die 37 Anwesenden zur 125. Ordentlichen Generalversammlung des 
VVU.  
Stimmberechtigte 36, Gäste:  0   Absolutes Mehr ist somit 19.  
 
Rolf Dettling erläutert kurz den aktuellen Mitgliederbestand: Vor allem dank dem Stand am Stöckmärcht 
konnten im letzten Jahr viele Neumitglieder gewonnen werden. Neu zählt der VVU 211 Mitglieder und 50 
Gönner. Er bedankt sich für alle Beiträge von den Gönnern.   

2 Wahl Stimmenzähler  

Susi Lüönd und Annelies Horath werden als Stimmenzähler gewählt. 
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3 Protokoll der 124. Generalversammlung (auf Homepage) 

Das Protokoll der 124. Generalversammlung wurde auf der Vereinshomepage veröffentlicht.  
 
Das Protokoll wird genehmigt und an Sybille Horath verdankt.  
 

4 Jahresbericht des Präsidenten / Fotos 2024 

Der Tätigkeitsbericht des Präsidenten ist auf der Homepage des VVU veröffentlicht. Auf das Lesen des 
Berichtes wird verzichtet. Rolf Dettling erläutert einige Absätze aus dem Bericht und kommentiert 
anschliessend mit Ortsleiter Franz Käser mehrere Fotos des vergangenen Vereinsjahres.  
 
Der Tätigkeitsbericht wird einstimmig angenommen und an Rolf Dettling verdankt.  

5 Jahresrechnung 2024, Bericht Rechnungsprüfungskommission  

Die Jahresrechnung 2024 liegt auf und wird kurz von Sybille Horath kommentiert.  
 
Der Verkehrsverein schliesst mit einem Gewinn von 9'194.59 
Die Kurtaxen schliessen mit einem Verlust von 4'877.60 
Die Wanderwege schliessen ebenfalls mit einem Verlust von 1'118.75 
Dies ergibt ein Jahresgewinn von Total: 3'198.24 
 
Der Bericht der Rechnungskommission wird von Rita Käser verlesen. Marlène Holdener bestätigt den Bericht 
von Rita Käser.  
 
Daniel Vettor fragt, ob eine Wasserrechnung ausgestellt wurde, dies sollte nämlich nicht der Fall sein. Sybille 
Horath klärt dies ab.  
 
Die Jahresrechnung 2024 wird einstimmig angenommen und dem Vorstand Decharge erteilt. 

6 Anträge Vorstand  

 Der Vorstand beantragt die Jahresbeiträge für das Jahr 2025 beizubehalten (Einzelmitglieder 20.- / 
Geschäftsmitglieder 60.-) 

 
o Der Antrag des Vorstandes wird einstimmig genehmigt.  

 
 Der Vorstand beantragt die Jahresbeiträge für das Jahr 2026 für Einzelmitglieder auf Fr. 30.- zu 

erhöhen (Einzelmitglieder 30.- / Geschäftsmitglieder 60.-) 
 

o Der Antrag des Vorstandes wird einstimmig genehmigt 
 

 Der Vorstand beantragt, dass für den Umbau des Vereinshauses ein Darlehen von max. Fr. 35`000.– 
aufgenommen werden kann. Dieses Darlehen soll in den kommenden Jahren aus dem Vereinskonto 
abbezahlt werden. 
 
Rolf erläutert nochmals die Geschichte, wie es zum Kauf des Vereinshauses kam. Das Vereinshaus 
konnte von der Genossame für 1.- gekauft werden. Nun waren aber einige Unterhaltsarbeiten nötig.  
Das Vereinshaus wurde im 2024 auf CHF 310`000.- geschätzt.  
 
Fragen: 
Christine Baumann: Kann ein Darlehen über die Gemeinde bezogen werden? Rolf Dettling wird sich 
mit Ruedi Keller in Verbindung setzen. 
 
Sepp Marty: Kann man das Vereinshaus mieten? Rolf Dettling erklärt, dass dies der Plan sei, 
Genaueres aber noch in Abklärung ist.  
 

o Der Antrag des Vorstandes wird einstimmig genehmigt.  
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7 Anträge Mitglieder  

Es sind keine Mitgliederanträge eingegangen.  

8 Budget 2025 

Das Budget liegt zur Durchsicht auf und wird kurz von Rolf Dettling kommentiert.  
 
Beiträge: 
Beitrag der Gemeinde: jährliche CHF 4`000.- PLUS CHF 16`000.- für Jubiläumsjahr  
Beitrag aus Lotteriefonds: CHF 4`000.- für Jubiläumsjahr 
Kurtaxen: Kurtaxengelder nehmen leider jährlich stetig ab 
 
Es wird für das Jubiläumsjahr mit einem Aufwand von CHF 20`000.- gerechnet.  
 
Das Budget 2025 wird einstimmig genehmigt.  

9 Wahlen  

2025 ist kein ordentliches Wahljahr. Die Wahldauer beträgt grundsätzlich 4 Jahre. Damit jeweils ein Teil des 
Vorstandes erneuert wird, finden alle zwei Jahre Wahlen statt. Ersatzwahlen werden aus diesem Grund für 
weniger als 4 Jahre gewählt. 
 
1. Rechnungs-Revisorin (1 Jahr)   Marlène Holdener (ersetzt Rita Käser) 
2. Rechnungs-Revisorin NEU (3 Jahre)   Denise Jakob 
Beisitzer / Bike-Verantwortlicher NEU (1 Jahr) Roger Dettling 
 
Alle werden einstimmig gewählt.  
 
Heidi Fässler fragt, was die Aufgabe von Roger Dettling sein wird. Rolf Dettling erläutert, dass es seit 2 Jahren 
kantonale Vorlagen für die Bikewege gibt. Somit wird sich der Bikeverantwortliche diesen Vorlagen 
annehmen. Auch gibt es immer wieder Spannungsverhältnisse zwischen Bikern, Wanderer, Landbesitzer, 
etc… Roger Dettling stellt sich kurz vor, er ist selber leidenschaftlicher Biker und wird sich dieser Aufgabe 
stellen.  

10 Jahresprogramm 2025 / Projekte 

Das Tätigkeitsprogramm ist auf der Homepage des VVU veröffentlicht. 

Rolf erwähnte folgende Punkte im Speziellen:  

 125 Jahre VVU und Abschluss der Arbeiten am Vereinshaus 

 Auf der neuen Homepage www.ybrig.ch können Anlässe per Mail auf info@ybrig.ch gemeldet werden 

und erscheinen unter der Rubrik „Events“. 

 «Die AGENDA» wird in Unteriberg und Oberiberg fürs 2026 nicht mehr erscheinen – deshalb müssen 

die Anlässe zukünftig anderswo platziert werden. 
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11 Verschiedenes / Gäste 

 Rolf informiert, dass Couvert mit Infos zum VVU für Mitgliederanwerbung aufliegen – alle dürfen sich 

bedienen.  

 Neu ist der VVU auch auf Instagram vertreten. Sybille Horath und Christina Staub unterhalten diesen 

Kanal.  

 Rolf bedankt sich bei Rita Käser für 8 Jahre als Rechnungsprüferin und überreicht ihr einen 

Geschenkskorb 

 Rolf bedankt sich weiter bei seinen Vorstands-Gspändli, Sponsoren, Mitgliedern sowie den 

Helferinnen und Helfern des VVU.  

 Kantonsrat Adolf Fässler meldet sich und bedankt sich herzlich für die Arbeit von Rolf Dettling, dem 

ganzen Vorstand und allen aktiven Helfern. Er erläutert das Sprichwort «Alt ist man, wenn man den 

Mut verliert und sich für nichts mehr interessiert» Er freut sich, dass im VVU Jung und Alt 

zusammenarbeiten und somit viel erreichen kann. Er wünscht viel Erfolg im Jubiläumsjahr.  

.  

 

 

 

 

 

Unteriberg, 21. April 2025 

 

Für das Protokoll 

 

Christina Staub 

 

 


